
 

 

Protokoll der 43. Hauptversammlung des BWL 
vom 3. November 2017 / 20.00 h 
Im Strandhotel Belvédère 
Schachenstr. 39, 3700 Spiez 
 
 
 
Traktanden:  
 

1. Begrüssung /Appell 
2. Wahl der Stimmenzähler/in 
3. Protokoll der Hauptversammlung vom 04. November 2016 
4. Mutationen 
5. Jahresbericht 
6. Jahresrechnung 2017 / Revisionsbericht 2017 
7. Wahlen 
8. Jahresprogramm 2018 
9. Budget 2018 

- Festsetzung der Mitgliederbeiträge 2018 
- Genehmigung Budget 2018 

10. Ehrungen / Verdankungen 
11. Verschiedenes 

 
 
Gemäss Präsenzliste anwesend: 47 
Entschuldigt:  12 
 
 
1.  Begrüssung 
Sandra Gertsch begrüsst die Anwesenden im Namen des Vorstandes zur 43 Hauptversamm-
lung im Belvédère. 
Vor 6 Jahren stand sie das erste Mal in der Funktion als Präsidentin vor der Versammlung 
und heute zum letzten Mal.  
Es war eine intensive Suche nach neuen Vorstandsmitgliedern und sie vertraut darauf, dass 
früher oder später eine gute Lösung gefunden werden kann.  
 

 Die Ehrenmitglieder, Arthur Fuhrer, Lili Hofstetter und Regula Schmid werden speziell be-
grüsst. 
 
Die Präsenzliste kursiert.  
 
Die Einladung und die Traktandenliste wurden rechtzeitig versandt.  
 
Stimmberechtigt ist pro Familie eine Person. Es gilt das absolute Mehr. 
 
2.  Wahl der Stimmenzähler/innen 
 
Als Stimmenzähler werden Regula Schmid und Luise Bamert gewählt. 
  
3.  Protokoll der Hauptversammlung vom 4. November 2016 
Das Protokoll war auf der Homepage einsehbar oder konnte bei Daniel Scherz bestellt wer-



 

 

den. Daniel wird für das Protokoll gedankt.  
Es wird einstimmig angenommen. 
 
 
 
4.  Mutationen 
 
Leider mussten wir auch dieses Jahr von 2 Leistmitgliedern Abschied nehmen. Den Angehö-
rigen wird das Beileid ausgesprochen.  
 
Daniela gibt den neuen Mitgliederbestand bekannt. Es sind 2/3 des Quartiers, Mitglied unse-
res Leistes. 
 
Mitgliederbestand:   191 
Eintritte:      5 
Austritte:      2 
Mitgliederbestand neu:   194 
 
Es sind keine neuen Mitglieder anwesend, trotzdem werden sie mit einem Applaus begrüsst. 
 
5.  Jahresbericht 
 
Sandra verliest ihren Jahresbericht, welcher wie jedes Jahr mit schönen Bildern untermalt ist.  
 
Der Jahresbericht wird mit Händeklatschen genehmigt. 
 
6.  Jahresrechnung 2017 / Revisionsbericht 2017 
 
Daniela präsentiert die Zahlen. Trotzdem ein Minus budgetiert wurde, konnte schlussendlich 
ein Plus erwirtschaftet werden. Die Hauptversammlung war weniger teuer, als vorgesehen 
zudem wurde kein zusätzlicher Anlass organisiert, was die Ausgaben minderte.  
 
Es sind keine Fragen zur Jahresrechnung. Der Revisor, Markus Matti, verliest den Bericht.  
Die Rechnung wurde als richtig befunden und Daniela hat eine grosse Arbeit geleistet. Dem 
Vorstand wird gedankt und Markus Matti bittet um einen Applaus für den Vorstand.  
Er dankt speziell Daniela für den grossen Einsatz und bittet dem Vorstand die Decharge zu 
erteilen.  
 
Die Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt.  
 
7.  Wahlen 
 
Die Wahlen sind nur alle 2 Jahre traktandiert. Sandra wurde unter dem Präsidium von Regu-
la Schmid in den Vorstand gewählt. Nach 2 Jahren konnte sie dann das Präsidium überneh-
men. Wir haben als Team immer sehr gut funktioniert. Es gab turbulentere und ruhigere Jah-
re. Sie lernte das Quartier durch die Arbeit im Leist besser kennen. Auch Daniel und Katrin 
verlassen den Vorstand. Sandra dankt den beiden mit persönlichen Worten und übergibt ih-
nen eine Flasche Wein. Peter und Daniela müssen nun das Schiff weiter führen. Sie sind die 
Erfahrenen. Peter hat sich den Tücken der Technik gestellt und Sandra bewundert ihn dafür. 
Mit Daniela war die Arbeit am intensivsten und als Daniela Vizepräsidentin war, war es mehr 
ein Co-Präsidium. Die Zusammenarbeit war immer sehr gut. Sie übergibt auch Daniela und 
Peter ein Präsent um Energie zu tanken. 
 



 

 

Wie bereits im Infobrief erwähnt haben wir 2 Frauen gefunden, welche im Vorstand mithelfen 
wollen. Christine Brönnimann hat schon ein Jahr mitgeholfen und Eveline Gander hat auch 
schon an einer Sitzung teilgenommen und stellt sich als Sekretärin zur Verfügung. Leider 
gelang es uns nicht, trotz intensiver Suche, einen neuen Präsidenten zu finden. Deshalb wird 
der Vorstand, ausser es passiert noch ein kleines Wunder, mit einer verminderten Vorstands-
Mitglieder-Zahl auskommen müssen.  
Peter meldet sich zu Wort und erklärt, weshalb er als Vizepräsident das Präsidium nicht 
übernehmen will und kann. Er ist gerne im Vorstand und bereit seine Lebenserfahrung dort 
einzubringen. 
 
Es stellen sich zur Wahl: 
Peter Schläppi, Vizepräsident 
Daniela Zysset, Kassier 
Eveline Gander, Sekretärin 
Christine Brönnimann, Beisitzerin und Aktivitäten 
 
Revisoren: 
Markus Matti und Matthias Ryser 
 
Es wird vorgeschlagen den Vorstand und die Revisoren gemeinsam zu wählen.  
Der Vorstand und die Revisoren werden einstimmig neu gewählt. 
 
Den neu gewählten Vorstandsmitgliedern übergibt Sandra eine Rose (sinnbildlich für eine 
rosige Zeit). 
 
8.  Jahresprogramm 2018 
 
Anlässlich der letzten Vorstandssitzung wurde beschlossen, dass die Aktivitäten etwas klei-
ner gehalten werden, damit sich der Vorstand finden kann. 
Es gibt 3 Anlässe, Samichlaus, Jassabend und die Hauptversammlung, welche am 
9.11.2018 stattfinden wird.  
 
Es sind nur diese 3 Anlässe, wenn aber jemand Lust und Laune hat, einen andern Anlass 
durchzuführen, würden wir bei der Organisation mithelfen, Flyer drucken und für die Vertei-
lung sorgen. 
 
9.  Budget 2018 
 
Der Vorstand schlägt vor, den Mitgliederbeitrag auf Fr. 15.00 zu belassen. Es wird ein Minus 
von Fr. 1330.00 budgetiert. Wie jedes Jahr, wenn kein Bürgfest stattfindet, wird ein Vor-
standsessen durchgeführt.  
 
Das Budget wird einstimmig genehmigt.  
 

10.  Ehrungen / Verdankungen 
 
Für die Ehrungen und Verdankungen übernimmt Peter das Wort. Matthias Ryser und Markus 
Matti erhalten eine Flasche Wein.  
Es ist ein Kuvert für Vreni Jaggi parat, welche immer vorzüglich zum Schattenbad schaut.  
 
Nun darf oder muss Daniela die Ehrungen und Verdankungen weiter führen. Daniel war 8 
Jahre im Vorstand, ihm wird für die Arbeit gedankt und er erhält einen Gutschein für die ge-
leistete Arbeit. 



 

 

Katrin hat sehr viele Anlässe organisiert und ihr wird auch bestens für die geleistete Arbeit 
gedankt. Auch sie erhält ein Präsent.  
Daniela ehrt Sandra mit einem schön dekorierten Schwemmholz  für die von ihr immer vor-
züglich geleiteten Sitzungen und die viele Arbeit welche sie geleistet hat.   
Nun bleibt Sandra noch, dem Team des Hotels Belvédère zu danken. Wir dürfen immer vor-
zügliche Konditionen geniessen.  
Sandra dankt auch den Mitgliedern, sie sind der Leist und ohne Mitglieder ginge es nicht.  
 
 
11. Verschiedenes: 
 
Res Zopfi schlägt vor, Sandra zum Ehrenmitglied zu küren, dies wurde aber von Sandra nicht 
gewünscht und dieser Wunsch wird berücksichtigt.  
 
 
 
Ende der Sitzung: 20.48  h 
 
Sandra Gertsch dankt für die Aufmerksamkeit, sie lädt zum Essen und Trinken ein, es gibt 
einen servierten Salat und anschliessend Spaghetti-Buffet. 
 
En Guete! 
 
 
 
 
Die Präsidentin:   Der Sekretär:  
Sandra Gertsch   Daniel Scherz 


